

La PAES de invierno está a la vuelta de la esquina

Ideas para apoyar proceso educativo para estudios superiores en prueba que se aplicará entre el 17 y el 19 de junio.

Eduardo Elgueta Paz
 La Estrella

Cada año, miles de jóvenes enfrentan el desafío de acceder a la educación superior sin contar con información clara sobre qué estudiar, cómo prepararse para la PAES o a los beneficios a los que pueden acceder. La falta de orientación y el desconocimiento siguen siendo barreras que inciden en la deserción y en decisiones académicas poco informadas.

Al igual que años anteriores, en 2025 los estudiantes tendrán dos oportunidades para rendir la Prueba de Acceso a la Educación Superior: la PAES de Invierno, que está a la vuelta de la esquina y se aplicará entre el 17 y el 19 de junio, y la PAES Regular, que se rendirá los días 1, 2 y 3 de diciembre.

Las inscripciones para esta última están abiertas hasta el 23 de julio, mientras que los resultados de la prueba de invierno se conocerán el 18 de julio. A ello se suma un proceso clave: la postulación al FUAS, que se abrirá duran-



INNOVADOR CHAT CON IA ORIENTA A JÓVENES PARA RENDIR LA PAES Y POSTULAR A BECAS, CRÉDITOS Y GRATUIDAD.

te octubre y permite acceder a gratuidad, becas y créditos estatales.

En el proceso anterior, más de 27 mil personas rindieron la PAES de Invierno, mientras que la versión regular convocó a 251.877 estudiantes. De ellos, un alto porcentaje ingresará a la educación

2026

admisión para estudiantes nuevos en las universidades acreditadas por el Estado.

superior sin contar con una orientación clara sobre su futuro académico ni conocimiento sobre los apoyos a los que puede acceder. Este escenario afecta especialmente a estudiantes de contextos vulnerables y a mujeres que desean optar por carreras STEM, donde persisten

brechas de género significativas.

Para responder a este desafío, Fundación por una Carrera, en alianza con la organización Innovación, lanzó un chat de inteligencia artificial gratuito que orienta a quienes rendirán la PAES, ya sea en junio o diciembre. La he-

rramienta entrega orientación vocacional personalizada, recomendaciones para el proceso de preparación y una guía completa y actualizada de beneficios estudiantiles, todo respaldado.

El chatbot considera los intereses, habilidades y valores del usuario para sugerir opciones de carrera acordes a su perfil. A través de preguntas breves, la plataforma recomienda caminos académicos e incluye videos explicativos que ayudan a explorar distintas alternativas. Además, entrega consejos prácticos para rendir la PAES, como organizar un plan de estudio realista, practicar con ensayos gratuitos y aplicar técnicas de concentración.

REINSECCIÓN

En Antofagasta un total de siete jóvenes del Centro de Internación Provisoria (I.P.) y del Centro de Internación de Régimen Cerrado (I.R.C.) iniciaron un ciclo de ensayos para prepararse para la PAES, los que se realizarán cada 15 días en el Centro Educativo Integral de Adulto (CEIA).